

初夏の宵、幽玄に舞う

里山のシンボリックな生き物であり、初夏の風物詩であるゲンジボタル。多くの人が心の原風景として里山を思う時にも、ホタルはかけがえのない存在となっているのではないだろうか。

ちょうど今頃、小さな谷津田に50人を超える親子連れを案内したことがある。目的はゲンジボタルを鑑賞するための小観察会のつもりだったが、まさかこれほど多くの参加者が集うことなど予想もせず、慌てて



▲鳩山の動植物
ゲンジボタル (ホタル科)

準備した苦い思い出がある。ゲンジボタルは気まぐれのように舞い上がってみたい、かと思えば一斉に飛び交ってみたい、その都度参加者からはワーツと歓声があがり、昔から愛され続けてきた生き物であるという言葉を改めて実感した。

現在、ホタルの仲間は全国では50種程度が知られ、このうち埼玉県では約8種類、鳩山町ではこれまで7種類のホタルが確認されている。意外なことだが、これらホタルの仲間はすべて光る訳ではなく、むしろ光らないものの方が圧倒的に多い。また水生ホタル、陸生ホタルというように、種によって棲み分けもしていて、生態もよく分かっているものが多い。

ゲンジボタルは卵、幼虫、蛹、成虫といったように完全変態を経て、概ね1年で一生を終えるといわれている。そして、あなたも生涯の最終章を謳歌するかのよう、初夏の宵に明滅しながら飛び交う。

私たちは、夜の森の観察会と位置付けて、毎年この時季にホタルの鑑賞会を開催している。主に見られるのはゲンジボタルだが、木立を縫うように漆黒の森に舞う明滅は、幽玄という言葉がぴったりだ。

(写真・文/NPO法人 里山環境プロジェクト・はとやま)

人口と世帯

5月1日現在、()は対前月比		
人口	14,615人	(-28)
男	7,221人	(-17)
女	7,394人	(-11)
世帯	5,834世帯	(+1)
4月の出生数	4人	

6月の納税・納付

町県民税	(第1期)
国民健康保険税	(随期)
後期高齢者医療保険料	(随期)
介護保険料	(随期)
水道料金	(4・5月分)

●納期限を過ぎないように、コンビニ納付や口座振替をご利用ください。

編集・集・室

▼本号が発行される6月から、私が楽しみにしている、4年に1度のFIFAワールドカップサッカーが始まります。私にとつて、サッカーは見るのも楽しいですが、実際にやるともっと楽しいスポーツです。

ただ、これから暑さも本格化します。本号でお伝えした熱中症に注意しつつ、健康体操など、ご自身でできる範囲の運動を始めてみてはいかがでしょうか。

広報写真で振り返る町の歴史 ⑥



平成2年3月18日
町民綱引き普及大会
綱引きの普及を目的に、鳩山中学校第2体育館で開催された大会に、男女合わせて計15チームが参加し、リーグ戦で争った様子が伝えられています。【平成2年4月(No.212)号より】